
Ano XXXVII - nº1574 - Circulação Semanal OURO PRETO - ITABIRITO - MARIANA e distritos
www.jornaloliberal.net

Sexta-feira, 23 de fevereiro/2024

Fundado em Agosto de 1988 por D. J. Rendeiro de Noronha

Ouro Preto contra as arboviroses: Prefeitura 
realiza ações de prevenção e conscientização

“Suba o primeiro “Suba o primeiro 
degrau com fé. Não degrau com fé. Não 

é necessário que é necessário que 
você veja toda a você veja toda a 

escada. Apenas dê escada. Apenas dê 
o primeiro passo".o primeiro passo".
Martin Luther KingMartin Luther King

A Secretaria Municipal de Saúde tem 
adotado medidas preventivas contra a den-
gue, zika e chikungunya. As medidas ado-
tadas pela Prefeitura, segundo a Vigilância 
de Zoonoses, incluem mutirões de combate 
à dengue e a intensificação das ações dos 
Agentes de Combate às Endemias (ACE).

Estimativas do Ministério da Saúde mos-
tram que o país pode ter de 1,5 milhões a 5 
milhões de casos da doença em 2024. Até a 
data de 22 de fevereiro, Ouro Preto apresenta 
483 casos positivos para a dengue e 2 casos 
positivos para chikungunya.

A Prefeitura de Ouro Preto, reforçando 
nosso compromisso com a saúde pública 
intensificou as ações de combate ao mosqui-
to, com a realização de mutirões de limpeza, 
aplicação do UBV (Ultrabaixo Volume, um 
inseticida que mata as formas adultas do Ae-
des aegypti), quando necessário, aplicação de 
larvicidas, vistorias e instalações de ovitram-
pas, armadilhas de monitoramento sobre o 
Aeds. A instalação das armadilhas acontece 
em todo o Município e é uma forma de fazer 
o monitoramento em tempo real do com-
portamento do mosquito, além de tornar as 
ações de combate mais efetivas.

O secretário Municipal de Saúde, Le-
andro Moreira, alerta a população sobre o 
aumento dos casos de degue no Município e 
pede para que a população, receba os agentes 
de combate as endemias, que estão atuando 
de maneira itensiva nos principais locais em 
que há maior incidência de casos positivos 

quanto de presença de ovos ou do mosquito.
A colaboração da população é essencial 

para vencermos a luta contra a dengue, man-
tenha a caixa d’água bem fechada, receba 
bem os agentes de endemias, amarre bem 
os sacos de lixo, coloque areia nos vasos de 
planta, guarde pneus em locais cobertos, lim-
pe bem as calhas de casa, não acumule suca-
ta e entulho, e esvazie garrafas PET, potes e 
vasos.

Em caso de focos de dengue, contate 
a Vigilância em Zoonoses pelos telefones 
3559-3294 ou 3559-3250, ou denuncie pela 
Ouvidoria Municipal, pelos telefones 3559-
3284 e 31 99752-6357 (WhatsApp), ou pelo 
e-mail:ouvidoria@ouvidoriaouropreto.com.br.

Ao apresentar sintomas como febre, dor 
no corpo e nas articulações, dor atrás dos 
olhos, mal-estar, falta de apetite, dor de ca-
beça, manchas vermelhas no corpo procure 
atendimento na sua UBS de referência.

Câmara de Itabirito delibera sobre reajuste 
salarial para agentes de saúde e endemias

Vereadores discutem extensa pauta de Projetos de Lei, incluindo 
aprovação de medidas para obras e educação

Na reunião ordinária da Câmara 
Municipal de Itabirito, realizada nesta 
segunda-feira (19/02), os vereadores 
discutiram e deliberaram sobre uma 
extensa pauta de Projetos de Lei (PLs). 
Ao todo, 28 projetos estavam na pauta 
da sessão.

Um dos projetos em destaque foi 
o PL nº 04/2024, de iniciativa do Exe-
cutivo Municipal, que propõe altera-
ções no Anexo III da Lei Municipal nº 
3890/2023. Este projeto visa conceder 
reajustes remuneratórios aos Agentes 
Comunitários de Saúde (ACS) e Agen-
tes de Combate a Endemias (ACE) 
com base no salário-mínimo vigente. 
O PL foi aprovado em Redação Final 
e agora será encaminhado para sanção 
ou veto do prefeito.

O prefeito de Itabirito, Orlando 
Caldeira (Cidadania), justificou a im-
portância do PL, afirmando que busca 
garantir reajustes salariais para os pro-
fissionais mencionados, de acordo com 
o estabelecido na legislação municipal.

"Com efeito, a partir da alteração 
do valor do salário-mínimo, faz-se 
necessária, por conseguinte, a altera-

ção dos vencimentos-base dos ACS e 
ACE", justificou o prefeito de Itabirito, 
Orlando Caldeira (Cidadania).

Também foram votados e aprova-
dos em Segunda Discussão os PLs nº 
03/2024 e nº 05/2024, ambos também 
de autoria do Executivo. O primeiro de-
les propõe alterações na Lei Municipal 
nº 3423/2020, que trata do Programa 

Municipal de Regularização de Obras 
em Andamento e de Obras Prontas. O 
segundo projeto trata da concessão de 
bolsas de estudo para alunos matricu-
lados na Rede Privada de Ensino do 
município de Itabirito, no exercício de 
2024. Ambos os projetos foram apro-
vados e seguem para votação em Re-
dação Final.

Programação de Semana 
Santa é apresentada em 
Ouro Preto.

120 funcionários tomam 
posse na Prefeitura de OP
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A influência da música A influência da música 
na saúde mentalna saúde mental

A grande maioria das pessoas sabe, até por experiência própria, 
que a música expressa emoções, ideias e sentimentos por meio de 
sons e ritmos. Ela expressa o que sente o compositor ao criá-la, e 
esses sentimentos e emoções acabam por ser transferidos a quem 
a ouve, causando então, na maioria das vezes, semelhante estado 
de espírito manifestado no momento de sua composição. Por essa 
razão, a música pode ter diversos efeitos no estado psicológico e 
na saúde mental do ouvinte, dependendo da natureza da música, 
do contexto em que ela é ouvida e das preferências pessoais de 
cada um.

De acordo com especialistas em saúde mental, a música suave, 
caracterizada por ritmo lento, notas mais longas e, se instrumental, 
executada por instrumento de sons delicados pode exercer vários 
efeitos benéficos, tais como redução do estresse e da ansiedade, 
ajudando ainda no relaxamento do corpo e da mente, gerando 
então o bem-estar. A música suave pode também ajudar no sono, 
facilitando o processo do adormecimento, melhorando ainda a 
qualidade e a duração do sono. Por meio dela, pesadelos podem 
ser reduzidos. Outros benefícios da música suave podem ser 
observados no aumento da concentração e da memória como 
consequência do estímulo que ela proporciona ao cérebro. A 
música suave favorece a criatividade e a resolução de problemas, 
que são habilidades importantes para o desenvolvimento pessoal 
e profissional. 

Ao contrário, a música agitada, caracterizada por ritmo rápido, 
notas mais curtas e, se instrumental, executada por instrumento 
de sons mais fortes e agressivos, pode também ter vários efeitos 
na saúde mental do ouvinte, dependendo da situação e da 
personalidade de cada um. Ela estimula o aumento da energia e da 
motivação, despertando o corpo e a mente, bem como melhorando 
o humor e a autoestima, fatores deveras importantes à saúde 
mental. A música agitada pode melhorar o desempenho físico e 
mental, potencializando o rendimento em atividades que exigem 
força, velocidade e resistência, como esportes, exercícios e jogos. 
Pode também aumentar a capacidade de reação, a coordenação 
e a precisão, que são habilidades úteis para diversas situações. 
Contudo, pode ela causar irritação e agressividade, gerando tensão 
e desconforto no corpo e na mente; daí, muitas vezes, as explosões 
de violência em locais e proximidades onde esse tipo de música é 
executado. 

Existe a música monótona, caracterizada por ritmo mais lento 
que o usual, notas bem longas, melodia repetitiva e suave, em 
volume estável, que pode influir na saúde mental do ouvinte, a 
depender do objetivo e da duração da exposição. Pode-se dizer que 
ela é de natureza hipnótica, pois pode provocar transe, alteração 
da consciência, relaxamento profundo, indução ao sono, além de 
facilitar acesso a memórias, emoções e sensações. 

A música alegre, caracterizada por notas de valores variados, 
subindo e descendo a escala, sob ritmo bem cadenciado, tem por 
mérito melhorar o humor e o grau de satisfação do ouvinte, além 
de reduzir sintomas de depressão. Fortalece o vínculo social e a 
empatia, desperta sentimentos de apreço e gratidão pelo que se é 
e pelo que se tem. 

A música triste, também caracterizada por ritmo mais lento, 
muitas das vezes composta em tom menor, executada de forma 
suave, tem seus efeitos no ouvinte, aguçando sentimentos 
amargos, provocando lembranças dolorosas; isso de acordo com 
o estado de espírito da pessoa. Entretanto, para destacado grupo 
de apreciadores de música, esse é o tipo que desperta os mais 
profundos sentimentos de paz e gratidão. É, contudo, contraindicada 
a pessoas em estado de depressão. 

Esses são os tipos mais comuns de música, mas faço questão 
de acrescentar um por minha conta. Classifico-a como “música 
horizontal” ou “música deitada”, também monótona, porém de 
qualidade horrível por sua extrema mediocridade. Esse tipo de 
música, notas repetitivas, bem próximas entre si, que pouco 
escapam aos limites do pentagrama, para cima ou para baixo, 
vem zoando em nossos ouvidos há algum tempo, em alternância 
com o barulho dos “subwoofers”, orgulho dos “jecas-do-asfalto”. É 
o paradoxo do século 21: tecnologia sonora avançada e extrema 
pobreza musical! Como haver saúde mental?

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

O mundo e a vida de todos transformam-se velozmente
Retornando à realidade, a que to-

dos estamos submetidos, é saudável 
lembrar que vivemos tempo de trans-
formações. No mundo, no Brasil, 
na vida de todos nós. As mudanças 
se manifestam, a cada dia, nos di-
versos aspectos e condicionantes da 
vida contemporânea e vão induzindo 
a novas realidades que exigem, de 
cada um, ajustes de conduta, de con-
vivência, de constante esforço para 
compreensão das mudanças, seus 
impactos, significados e exigências 
de adaptação. Estas são reflexões 
importantes para todos os que estão 
inseridos na vida social, nos seus di-
versos ramos e campos, idades, na 
convivência familiar, nas relações de 
trabalho, na vida social. E é preciso, 
cada vez mais, prestar atenção, ser 
observador e adaptável, nos limites 
pessoais, às transformações.

O avanço da Internet, ferramenta 
fundamental da vida contemporânea, 
no telefone, no computador, abriu e 
abrirá ainda mais, um novo mundo. A 
evolução das comunicações, indivi-
duais e coletivas, oferece extraordiná-
ria e veloz velocidade de informações 
em todos os campos da organização 
social e das relações pessoais. E vai 
aumentar, exponencialmente, com 
a Inteligência Criativa, que já se faz 
presente, para o bem e para o mal. 
Se permite evolução fantástica das 
relações interpessoais e empresariais, 
também será usada, como já ocorre, 
para inverdades, fake-news, campa-
nhas políticas, detratações. E muito 
mais.

A evolução pela IA é fato concre-
to a que todos devemos estar atentos 

pois alcançará a cada um, nos seus 
diversos planos de vida. E indesvia-
velmente, pois todos, hoje, somos 
alcançados pelo celular, computador 
e outros meios de comunicação ele-
trônica. Pode-se dizer também que a 
enorme capacidade de comunicação 
destas modernidades também empo-
dera o cidadão e o insere no mundo, 
pois sua condição de interlocutor se 
amplia extraordinariamente. E justa-
mente a elevação desta responsabili-
dade que nos induz a reflexões sobre 
a importância destes tempos atuais 
de inovações e transformações. Mas 
também aumenta responsabilidade 
de cada um com relação ao bom uso 
estes novos poderes.

Está é, sem dúvida, a principal 
mudança, em curso veloz. Mas já te-
mos que conviver com muitas outras, 
também presentes na vida de todos 
os cidadãos. As mudanças climáti-
cas e as transformações ambientais 
e seus desastres, que já transformam 
as condições de vida de muitos, as 
mudanças nas relações de trabalho, 
no presencial e no home-office, nas 
ofertas de educação, com os múlti-
plos meios de hoje, as ofertas de lazer 
e diversão, as opões das alimentação 
a partir das novas opções gastronô-
micas, as opções e meios de viagem 
com a ampliação e diversificação da 
oferta de destinos turísticos, os meios 
de deslocamento ampliados, as mu-
danças de expectativas do compra-
dor-consumidor de bens e serviços, 
as novas demandas de conhecimento 
e intelectuais, as novas exigências da 
vida urbana e os deslocamentos. Di-
versificam-se as profissões. E muito 

mais.
O cidadão de hoje é bem mais 

informado e também mais crítico. 
Suas posições críticas e ideológicas, 
pela ampla exposição dos meios de 
comunicação, estão transformando 
visões, opiniões, ampliando debates 
e discordâncias. Então, a velha polí-
tica, a ideologia cega, estão em crise 
e basta ver a polarização político-ide-
ológica brasileira. Mas, certamente, 
levará, esperamos, à evolução cívica, 
política e de cidadania, que o Brasil 
precisa. Direitos pessoais e de seg-
mentos sociais serão mais cobrados 
e, esperamos, o debate cívico deverá 
evoluir no Brasil, junto com maiores 
e mais objetivas cobranças dos diri-
gentes e da classe política.

Em meio a tudo isto, renasce 
também a esperança de que o Brasil, 
neste 2024, avance social e economi-
camente, retome o desenvolvimento 
econômico compatível com nossa 
riqueza e dimensão territorial, de solo 
e subsolo, capacidade do brasilei-
ro. O Brasil, segundo as melhores e 
mais capacitadas opiniões, tem tudo 
para evoluir para um novo tempo de 
crescimento, que reduza as graves 
desigualdades sociais, remova os bol-
sões de pobreza e doença ainda exis-
tentes, estenda a todos os benefícios 
e conquistas da vida contemporânea, 
como a habitação, oportunidades de 
trabalho, acesso às evoluções da Me-
dicina, da Educação, da Cultura. En-
fim, que as transformações em curso 
sirvam para isto nestes tempos de 
transformações aceleradas. 

maurowerkema@gmail.com
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LUCAS PORFÍRIO 

Paróquia do Pilar e Prefeitura de Ouro Preto 
apresentam programação da Semana Santa 2024

Na manhã desta quarta-feira 
(21), durante coletiva de imprensa, a 
Paróquia de Nossa Senhora do Pilar e 
a Prefeitura Municipal de Ouro Preto 
apresentaram a programação oficial 
da Semana Santa de 2024.

Seguindo uma tradição enraizada 
há séculos, anualmente as paróquias 
de Nossa Senhora da Conceição e 
Nossa Senhora do Pilar se dividem 
na organização da Semana Santa, a 
mais significativa celebração da Igre-
ja Católica.

Dentre as novidades apresenta-
das para o ano de 2024, a Paróquia 
do Pilar contratou uma empresa es-
pecializada para transcrever e trans-
mitir as paraliturgias, ou seja, os atos 
externos das celebrações da Semana 
Santa. Assim, os fiéis terão a oportu-
nidade de acompanhar as solenidades 
de forma remota. Além disso, o “Ser-
mão do Encontro”, será conduzido 
pelo monsenhor Danival Milagres, 
que foi recentemente nomeado bispo 
auxiliar da Arquidiocese de Goiânia. 
Vale ressaltar que o religioso foi pá-
roco de Nossa Senhora do Pilar em 
Ouro Preto por muitos anos.

“A Semana Santa ocupa o prin-
cipal ponto do calendário litúrgico da 
igreja, no mundo inteiro. E sobretudo, 
aqui para nós. [...] Além da liturgia, 
nós temos as chamadas paraliturgias, 

que para a tradição de Ouro Preto, é 
muito forte. As paraliturgias consis-
tem nos sermões, nas vias sacras, nas 
encenações, nas ornamentações. [...] 
Para além do aspecto eclesiastico, (a 
Semana Santa) tem o aspecto cultural 
também. Se une a fé e a cultura, por-
que nós estamos em um momento da 
religiosidade popular, da nossa histó-
ria tricentenária”, explicou o pároco e 
reitor da Basílica de Nossa Senhora 
do Pilar, padre Adilson Couto. 

Projeto Turístico Minas Santa e 
Centenário Modernista

Durante a coletiva, o prefeito 
de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, 
falou sobre o projeto Minas Santa, 
do Governo do Estado. De acordo 
com ele, o objetivo é destacar Mi-
nas Gerais como um dos principais 
destinos turísticos do país durante a 
Semana Santa. “Quando o Instituto 
Estadual do Patrimônio Histórico e 
Artístico (Iepha-MG) 600 cidades 
se credenciaram mostrando que tem 
uma belíssima realização de eventos 
durante a Semana Santa. [...] Espera-
mos cerca de 25 mil pessoas em Ouro 
Preto, neste período. A cidade estará 
preparada não só para celebrar digna-
mente os eventos da igreja católica, 
mas também para acolher os visitan-
tes que de toda parte vem aqui assistir 
a essas tocantes cerimônias”, disse o 
chefe do executivo.

Em 2024, a Semana Santa da 

cidade histórica celebra também os 
cem anos da visita dos modernistas 
a Ouro Preto, momento histórico de 
descoberta de uma arte genuinamen-
te brasileira em Minas Gerais, confor-
me explicou Angelo Oswaldo: “Nós 
vamos ter uma série de referências da 
viagem modernista de 1924. Na Casa 
dos Contos, vai haver uma grande 
exposição sobre a Semana Santa em 
Ouro Preto. Na casa de Gonzaga, 
nós vamos ter uma exposição com 
as edições originais dos livros dos 

modernistas que nos visitaram. Além 
disso, na Casa da ópera e no Anexo 
do Museu da Inconfidência, teremos 
um grande seminário organizado 
pelo projeto Minas Mundo. [...] Mos-
trando a importância de Ouro Preto e 
das cidades históricas na criação do 
modernismo brasileiro”.

Segundo o secretário Municipal 
de Cultura e Turismo de Ouro Preto, 
a Semana Santa é uma das princi-
pais atrações do calendário cultural 
da cidade. “Para além do aspecto da 

fé cristã, católica, a Semana Santa é 
também um produto turístico. Uma 
vez que a gente recebe um grande 
número de turistas. O impacto finan-
ceiro disso na cidade é muito alto. A 
gente espera que hotéis, bares, restau-
rantes, lanchonetes também recebam 
um pouco desse impacto”, comple-
tou o secretário.

A programação completa da Se-
mana Santa de Ouro Preto está dis-
ponível no site da Paróquia de Nossa 
Senhora do Pilar. 
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Carro e caminhão de frutas colidem 
na BR-356, em Ouro Preto LUCAS PORFÍRIO 

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Na manhã desta quarta-feira (21), próximo ao trevo, no 
km 91 da BR-356, em Ouro Preto, um caminhão que carrega-
va frutas perdeu o controle, capotou e colidiu com um carro de 
passeio que estava à sua frente. Duas pessoas ficaram feridas.

De acordo com informações da 2ª Cia do Corpo de Bom-
beiros Militar de Ouro Preto, foi necessário fazer o resfria-
mento dos veículos envolvidos no acidente e posteriormente a 
limpeza e a sinalização da via.

As vítimas foram atendidas e socorridas pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência (SAMU) e encaminhadas 
para o Hospital Santa Casa da Misericórdia da cidade.

As causas do acidente ainda estão sendo investigadas pe-
las autoridades para constatar o motivo do capotamento do 
caminhão. 

Glaura, distrito de Ouro Preto, vai receber Sala do 
Empreendedor Itinerante com diversos serviços

Está com problema de regularização da sua empresa? Di-
ficuldade em abrir um negócio? Necessita de consultoria? No 
dia 28 de fevereiro, a Prefeitura de Ouro Preto, por meio da 
secretaria de Desenvolvimento Econômico de Ouro Preto, e 
a Agência de Desenvolvimento Econômico e Social de Ouro 
Preto (ADOP) levarão até o distrito de Glaura a Sala do Em-
preendedor Itinerante. Para o atendimento, que funcionará das 
10h às 16h, no Centro Cultural de Glaura (Praça da Matriz, n° 
9), os empresários não precisam fazer agendamento prévio. 

Glaura é o sexto distrito a receber a Sala do Empreende-
dor de Ouro Preto Itinerante, somando com Antônio Pereira, 
Lavras Novas, Cachoeira do Campo, Amarantina e Santa 
Rita de Ouro Preto. O objetivo é melhorar e simplificar o 
ambiente de negócios, facilitando o surgimento de novos 
empreendimentos nos distritos de Ouro Preto. 

Entre vários serviços, o evento oferecerá orientações so-
bre a abertura ou regularização de empresas, auxílio na cria-
ção de Microempreendedor Individual (MEI), informações 
sobre licenciamento de MEI, emissão de Documento de Ar-
recadação do Simples Nacional (DAS MEI), além de dicas 
e orientações sobre como preencher currículos e o cadastro 
para cursos de capacitação e aperfeiçoamento oferecidos 
pelo SEBRAE.

A Sala do Empreendedor de Ouro Preto Itinerante é uma 
iniciativa do Plano de Apoio à Diversificação Econômica 
de Ouro Preto (PADE), com governança entre Agência de 
Desenvolvimento Econômico de Ouro Preto (ADOP), Con-
selho de Desenvolvimento Econômico e Sustentável (CON-
DES) e Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Inova-
ção e Tecnologia, da Prefeitura de Ouro Preto, com apoio da 
Samarco e parceria da UFOP, Jucemg, Sebrae e Governo de 
Minas Gerais.

Ouro Preto Cidade Criativa
A Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP) está ela-

borando o Plano de Desenvolvimento da Economia Criativa 
para Ouro Preto e convida os artesãos e artistas de Glaura 
para poderem participar de uma reunião às 13h30 na Casa 
de Cultura e apresentar suas opiniões sobre artes populares 
e artesanato.

Ponto de Internet Gratuita
Uma das novidades que acompanham essa iniciativa é a 

instalação de um ponto de internet gratuita no distrito, visan-
do facilitar o acesso à informação e recursos online para os 
moradores e potenciais empreendedores da região. 

Sala do Empreendedor de Ouro Preto
A Sala Mineira do Empreendedor trabalha para melhorar 

e simplificar o ambiente de negócios, oferecendo apoio para 
empreendimentos de todos os portes. Com atendimento per-
sonalizado, é possível formalizar o empreendimento, obter 

orientações, informações e 
conhecimento necessário 
para o desenvolvimento 
profissional do empreende-
dor. Na sede de Ouro Preto, 
o espaço fixo da Sala do 
Empreendedor está loca-
lizado na Rua do Pilar, no 
93a.

Sala do 
Empreendedor em 

Cachoeira do Campo
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Morre Rui Mourão, escritor 
mineiro com importante 
legado em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO 

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Morreu, no domingo (18/02), o 
acadêmico e escritor Rui Mourão. 
Nascido em Bambuí, Minas Gerais, 
em 18 de abril de 1929, o escritor dei-
xou um importante legado na cultura 
de Ouro Preto.

Também formado em direito e 
com Mestrado em Letras, Rui Mou-
rão foi um dos criadores da Funda-
ção de Artes de Ouro Preto (FAOP) e 
durante anos foi diretor do Museu da 
Inconfidência.

Ainda, o escritor deixou uma 
vasta obra literária, tendo a cidade 
histórica como fonte de inspiração 
para diversos de seus romances, al-
guns premiados. Dentre eles, o seu 
último livro “Mergulho na Região do 
Espanto”, publicado em 2015 pela 
editora UFMG, que integra uma tri-
logia sobre Ouro Preto.

Angelo Oswaldo, prefeito de 
Ouro Preto, enviou suas condolên-
cias aos familiares e amigos de Rui 
Mourão. “Rui Mourão foi uma gran-
de personalidade para a cultura de 
Minas Gerais e do Brasil. Rui Mou-
rão deixa então uma obra sólida, que 
permanecerá e a sua lembrança fica 
entre nós pelo muito que fez a Ouro 
Preto”, afirmou o chefe do executivo.

Em suas redes sociais, o Museu 
da Inconfidência, onde o romancista 
atuou, prestou sua homenagem: “Rui 
esteve à frente da instituição por 43 
anos, os quais foram exercidos com 
grande competência, conhecimento e 
dedicação. Sua notável contribuição 
na formatação de políticas públicas 
para o campo museológico deixa um 
legado imensurável em prol do patri-
mônio cultural e artístico brasileiro”.

A FAOP também homenageou 
Rui Mourão. “Sua notável contribui-
ção como professor universitário, ro-
mancista, crítico e diretor executivo 
da FAOP deixa um legado imensurá-
vel nas artes e na cultura. Sua dedica-
ção ao Museu da Inconfidência e ao 
Suplemento Literário do “Minas Ge-
rais” será lembrada com gratidão”, 
afirmou a instituição.

Além do seu trabalho em Ouro 
Preto, Rui Mourão atuou como 
professor universitário, romancista, 
novelista, crítico, ensaísta, editor do 
Suplemento Literário do “Minas Ge-
rais”, cofundador da Associação Na-
cional de Escritores e recebeu diver-
sos prêmios literários, como o prêmio 
Ficção 2002 da Academia Brasileira 
de Letras.

Ouro Preto se despede do Cônego 
Agostinho de Lourdes Coimbra Oliveira

LUCAS PORFÍRIO Religioso foi o primeiro pároco da Paróquia de 
Cristo Rei, no bairro SaramenhaOuro Presto se despediu, neste 

sábado (17), do Cônego Agostinho 
de Lourdes Coimbra de Oliveira, aos 
103 anos de idade. Ele era o padre 
mais antigo da Arquidiocese de Ma-
riana e estava internado no Hospital 
Santa Casa de Misericórdia de Ouro 
Preto. A causa da morte não foi infor-
mada.

O religioso possuia quase 80 
anos de sacerdócio e foi ordenado 
padre pelo arcebispo Dom Helvécio 
Gomes de Oliveira, no dia 26 de no-
vembro de 1944. Ele atuou como pá-
roco nas paróquias de São Gonçalo, 
em Acaiaca; Nossa Senhora de Naza-
ré, em Cachoeira do Campo; e Cristo 
Rei, em Ouro Preto.

Nas redes sociais, a Arquidiocese 
de Mariana prestou homenagens a 
Cônego Agostinho. “Seremos eter-
namente gratos pelo querido Cônego 

Agostinho, pelo sorriso que sempre 
transmitiu com alegria e esperança a 
tanta gente, pelas mãos que acalenta-
ram e perdoaram. Deus o recompen-
se por tudo. Louvemos e glorifique-
mos a Deus pelo seu pastoreio zeloso 
e fiel ao povo santo de Deus. E sua 
atenção aos pobres, pequenos e afli-
tos”, publicou a Arquidiocese.

Ainda, a Arquidiocese informou 
que, segundo testemunho das pesso-
as que acompanhavam o sacerdote, 
ele viveu em paz e pacientemente 
nos últimos dias, que se encontrava 
hospitalizado. O velório de Cônego 
Agostinho foi realizado na Matriz de 
Cristo Rei, em Ouro Preto, onde ele 
foi pároco por 31 anos, e o corpo foi 
sepultado no Cemitério São Miguel, 
junto aos pais dele.

Empresas da região agraciadas com 
“Certificado destaque Sine” 2023 LUCAS PORFÍRIO 

Na tarde desta quarta-feira (21), 
a Prefeitura e o Sine de Ouro Preto 
realizaram a cerimônia de entrega do 
“Certificado destaque Sine 2023”. 
Foram agraciadas as empresas que 
mais contrataram trabalhadores no 
ano de 2023 por meio do sistema de 
cadastro utilizado no Sine. A honraria 
foi entregue como forma de incentivo 
e agradecimento pela parceria e apoio 
dedicados ao município.

O Sine de Ouro Preto, criado há 
22 anos por meio de um convênio en-
tre o estado e a prefeitura municipal, 
atualmente ocupa a 6ª posição em 
eficiência no trabalho prestado aos 
trabalhadores e empresas do Estado 
de Minas Gerais e a 2ª na região.

O diretor do Sine, Guilherme 
de Jesus, ressaltou a importância da 
entrega dos certificados e reconhe-
cimento do trabalho das empresas. 
“Vocês que são empresários, que 
contratam mão de obra através do 
Sine, não sabem o quanto é impor-
tante cada trabalhador que é enca-
minhado via Sine. Esse trabalhador 
encaminhado, ajuda a fomentar a 
economia local e melhorar os indica-
tivos sociais do município, melhora o 
IDH do Município. Essa vaga pode 
fomentar uma qualificação profis-
sional, ajuda a desenvolver a mão de 
obra local”, completou o diretor.

Para as empresas homenageadas, 
receber o certificado é de suma im-
portância. “Para nós da Hexágono é 
muito importante receber essa home-
nagem, de sermos parceiros do Sine, 
uma vez que precisamos do apoio da 
comunidade ouro-pretana. Entrega-
mos obras importantes para a socie-
dade, envolvendo as mineradoras e 
a comunidade. Então, é muito satis-
fatório receber o certificado do sine”, 
afirmou o sócio-diretor da empresa, 
Raphael Coelho Augusto Silva.

A cerimônia reafirma a parceria 
entre o Sine e as empresas da região. 
“A gente só tem que agradecer, o tra-
balho do Sine tem sido de excelência. 
A parceria é bem forte, a gente tem 
uma relação bem estreita com o Sine 
de Ouro Preto. Cada dia mais temos 
apoiado o Sine e o Sine nos apoiado”, 
disse o gerente da Drogaria Araújo 
filial Bauxita, Willian Geronimo de 
Almeida. Também esteve presente 
na cerimônia a diretora de Gestão 
do Atendimento ao Trabalhador da 

Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Social (Sedese), Angela 
Maria Alves de Souza. Ela destacou 
a importância do trabalho do Sine de 
Ouro Preto: “Não é só o benefício do 
salário que essas pessoas vão ter ao 
longo dos meses. É uma vida social 
que essas pessoas vão passar a ter, 
novas oportunidades de vida”.

Na ocasião, o secretário de De-
senvolvimento Econômico, Inovação 
e Tecnologia, Felipe Guerra, pontuou 
como Ouro Preto tem caminhado 
cada vez mais para diversificação de 
sua economia através dessas ações. 
“A economia de Ouro Preto está mui-
to favorável. Somos a 22ª cidade de 
Minas Gerais que mais gerou empre-
gos no ano passado (2023). Estamos 
rumo a uma diversificação econô-
mica. O setor de serviços está muito 
aquecido, o setor de inovação e o 
terceiro setor que mais deixa recursos 

para a Prefeitura. Ouro Preto é uma 
cidade educadora, temos a UFOP e o 
IFMG. A gente vem a passos largos 
para essa tão esperada diversificação 
econômica”, completou o secretário.

O prefeito de Ouro Preto, Ange-
lo Oswaldo, reforçou que por causa 
da forte atuação do Sine na sede do 
município o serviço foi expandido 
para os distritos. “Conseguimos não 
só fortalecer o Sine em Ouro Preto, 
mas também abrir um posto atuante 
em Cachoeira do Campo e outro em 
Antônio Pereira. Uma maneira de 
alcançarmos o nosso município, que 
é tão vasto. Dois pólos importantíssi-
mos de desenvolvimento econômico 
e social. O Sine foi até as pessoas, 
para ajudar nesse encaminhamento 
que é decisivo e que nos traz um re-
torno tão bom através dos em investi-
mentos em qualificação”, explicou o 
chefe do executivo municipal. 

Neno Vianna 
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torre com caixa d’água, 
em Cachoeira do Campo, 
deverá ser removida

Ouro Preto implanta Estacionamento 
Rotativo no centro histórico e na Bauxita

LUCAS PORFÍRIO 

Nos últimos dias, um vídeo tem 
chamado atenção nas redes sociais e 
despertado insegurança de morado-
res do bairro Vila Alegre, em Cacho-
eira do Campo, distrito de Ouro Pre-
to.Uma torre com uma caixa d'água, 
localizada atrás de uma creche, apre-
senta problemas estruturais e risco de 
cair, o que afetaria a creche. No vídeo 
é possível ver a torre balançando. 
Uma funcionária da creche chegou 
a compartilhar uma mensagem sobre 
a insegurança. "É um absurdo uma 
coisa dessas, um perigo para todos 
ao redor. A gente não trabalha em paz 
porque o órgão responsável não faz 
o que deve e nossas crianças correm 
riscos". Além da creche, uma UBS 
também está instalada próximo à cai-
xa d'água.

Após a repercussão, o Secretário 
de Segurança da Prefeitura de Ouro 
Preto, Juscelino Gonçalves, infor-
mou que a Defesa Civil já foi aciona-
da e que a remoção da estrutura será 
realizada. Alguns requerimentos, da-
tados dos anos de 2019, 2021 e 2023 
mostram a solicitação da remoção 
da estrutura. A Prefeitura Municipal, 
por sua vez, ainda não se manifestou 
sobre o caso e nenhuma data para a 
execução foi informada.

Aulas suspensas
Devido ao risco de desabamento 

da estrutura, as aulas na creche Feli-
pe dos Santos foram suspensas nesta 

RAQUEL BARAKAT terça-feira (20) e quarta-feira (21). As 
atividades serão retornadas assim que 
as autoridades competentes analisa-
rem a situação e os riscos estruturais. 
Os pais foram informados por meio 
de um comunicado da creche. 

A Prefeitura Municipal de Ouro 
Preto divulgou, na última quinta-feira 
(15), que a partir do dia 1º de março 
será implantado o sistema de Estacio-
namento Rotativo no Centro Históri-
co e no bairro Bauxita.

De acordo com a superintenden-
te de trânsito de Ouro Preto, Leidiane 
Gonçalves, a medida tem o intuito de 
facilitar o acesso às vagas de estacio-
namento. “Depois do Carnaval, nós 
vamos instalar o sistema de rotativo 
na cidade de Ouro Preto. Os conduto-
res devem estar atentos às novas sina-
lizações. O rotativo irá proporcionar 
uma democratização da rotatividade 
das vagas dentro do nosso municí-
pio”, completou a superintendente.

O executivo municipal também 
informou os valores do serviço. Car-
ros deverão pagar R$ 2,00 até uma 
hora de estacionamento; R$ 3,50 até 
duas horas de estacionamento; e R$ 
5,00 até três horas de estacionamen-
to. Já as motocicletas, deverão pagar 

o valor de R$ 1,00 por hora estacio-
nadas.

O rotativo no Centro Histórico e 
na Bauxita vai funcionar de segunda 
a sábado, das 08h às 18h. Nos domin-
gos e feriados a vigência é de 08h às 
13h. Os “talões” de rotativo poderão 
ser adquiridos em pontos de venda 
credenciados, como padarias, farmá-

cias, lanchonetes e lojas.
Ainda, poderão ser adquiridos 

por meio do aplicativo “Rotativo 
Digital Ouro Preto” e pelo site. Nos 
pontos de venda físicos, a forma de 
pagamento é em dinheiro. Já pelo 
aplicativo e site, o usuário pode pagar 
com cartão de crédito, boleto bancá-
rio ou pix.

Segundo a Prefeitura, ao estacio-
nar na região do Rotativo Digital, o 
motorista deve ativar o período que 
deseja permanecer na vaga, respei-
tando o tempo máximo indicado nas 
placas. A ativação do estacionamento 
pode ser feita pelo Aplicativo, por 
WhatsApp ou ainda nos pontos de 
venda credenciados.
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Prefeitura de Ouro Preto empossa 120 novos servidores efetivos
 Peterson Bruschi

LUCAS PORFÍRIO 

LUCAS PORFÍRIO 

Nesta segunda-feira (19), a Prefei-
tura de Ouro Preto empossou 120 ser-
vidores efetivos, em uma cerimônia 
realizada no Teatro Municipal Casa 
da Ópera. Depois de mais de dez anos 
sem concurso público, o executivo re-
alizou o certame em 2022, oferecendo 
376 vagas, que contou com 18.905 
(dezoito mil, novecentos e cinco) can-
didatos inscritos.

Na ocasião, foram empossados 
servidores e servidoras do quadro da 
educação, da saúde e do quadro geral 
da Prefeitura. A solenidade de posse 
foi uma iniciativa da Gerência de Re-
cursos Humanos e da Secretaria de 
Planejamento e Gestão que buscam 
promover a integração entre os novos 
servidores e fortalecer as relações ins-
titucionais.

De acordo com a gerente de Re-
cursos Humanos, Leila Medeiros, 
a Prefeitura trabalhou bastante para 
a realização do concurso. “A gente 
realmente acredita que os servidores 
efetivos têm muito a contribuir com 
o serviço público prestado na cidade 
de Ouro Preto. Eu costumo falar nas 
cerimônias de posse que a relação de 
trabalho, para ela ser boa, ela tem que 
ser boa para todo mundo. Tem que 
ser boa para a Prefeitura, tem que ser 
boa para os servidores e tem que ser 
boa também para a comunidade de 
Ouro Preto”, completou a gerente de 

Recursos Humanos.
O servidor público tem a missão 

de transformar a sociedade que vive 
por meio da realização de políticas 
públicas e da prestação de serviços à 
população. Deborah Etrusco, secretá-
ria municipal de Educação, falou do 
impacto dos servidores efetivos na 
área. “O trabalho do servidor efetivo 
na rede de educação é fundamental, 
ele é primordial. Dentro da Secretaria 
de Educação, a gente recebeu três no-
vos pedagogos efetivos. Isso também 
faz uma diferença enorme, porque 
políticas públicas, são criadas e pen-
sadas para terem continuidade. E elas 
só podem ter continuidade e serem 
efetivas na rede, se tiverem servi-
dores efetivos trabalhando em prol 
dessas políticas públicas”, afirmou a 
gestora da pasta da educação.

Segundo o secretário Municipal 
de Saúde, Leandro Moreira, assim 
como a área da educação, a saúde 
sofre com a rotatividade de servido-
res. “Então, temos programas que 
precisam de continuidade. Quando a 
gente tem alta rotatividade, o impacto 
é demais. A gente investe em trei-
namentos, capacitações, criação de 
fluxos e a rotatividade acaba afetando 
a qualidade da assistência prestada. 
Acredito muito nesse fortalecimento 
com os novos servidores que estão 
chegando. Com certeza a gente vai 
entregar mais qualidade ainda para a 
saúde dos ouro-pretanos”, completou 

o secretário de saúde.
O prefeito de Ouro Preto, Angelo 

Oswaldo, destacou a importância do 
serviço público e relembrou que o úl-
timo concurso da cidade foi realizado 
em sua gestão, no ano de 2011. “Com 
muita alegria nós recebemos vocês 
(servidores efetivos) e desejamos que 
tenham uma belíssima carreira na Pre-
feitura de Ouro Preto. Que encontrem 
sempre no RH esse ponto de ajuste, de 
diálogo, de esclarecimento e em to-
dos os demais setores da Prefeitura. A 
nossa Prefeitura tem tudo aquilo que é 
indispensável para uma comunicação 
transparente”, disse o chefe do execu-
tivo aos novos servidores.

Polícia Civil prende homem suspeito de chantagear 
e extorquir vereador de Ouro Preto

A Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG), na última sexta-fei-
ra (16), prendeu um homem de 
33 anos, suspeito de chantagear e 
extorquir um vereador da cidade 
de Ouro Preto.

De acordo com o órgão, a 
vítima registrou ocorrência na 
Delegacia de Polícia de Ouro 
Preto e contou ter repassado R$ 6 
mil, devido a ameaça de compar-
tilhamento de um suposto vídeo 
íntimo.

Ainda, segundo a PCMG, 
durante o atendimento na unidade 
policial, o vereador recebeu 
mensagens ameaçadoras de 
divulgação das imagens, caso não 
efetuasse novos pagamentos.

“Diante disso, policiais civis 
foram até a casa do suspeito, 
ocasião em que encontraram no 
celular dele o vídeo utilizado na 
ameaça, o qual foi registrado 
sem o consentimento da vítima”, 
informou a PCMG.

O homem foi conduzido 
para a delegacia, sendo o auto de 
flagrante ratificado pelo crime de 
extorsão, e a prisão, convertida 
em preventiva. Produzir, fotogra-
far, filmar ou registrar, por qual-
quer meio, conteúdo com cena de 
nudez, ou ato sexual, ou libidino-
so de caráter íntimo e privado sem 
autorização dos participantes tem 
pena de detenção de seis meses a 
um ano, além do pagamento de 
multa.
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Familiares, amigos e comunidade de Itabirito se despedem do 
menino Francisco

RAQUEL BARAKAT

Lei Municipal passa a exigir obrigatoriedade 
de focinheira e outras regras de segurança em 
cães de determinadas raças

"SPE Reserva Di Capri Loteamento LTDA, por de-
terminação do Conselho Municipal de Desenvolvimento 
Sustentável e Melhoria do Ambiente - CODEMA, torna 
público que solicitou através do Processo n° 5882/2023, 
Licença Ambiental Simplificada, para implantação de Es-
tação de Tratamento de Esgoto no Loteamento Reserva Di 
Capri localizado na R. Gentil Peixoto do Carmo nº 1.260, 
Comunidade de Botas, no Município de Itabirito, MG.

RAQUEL BARAKAT

Homem tem mal súbito e morre em quarto 
de hotel, em Itabirito RAQUEL BARAKAT

Após muita luta para sobreviver, na terça-feira (20), uma 
notícia que ninguém queria receber foi informada pela equipe 
médica da Santa Casa de Belo Horizonte: o garotinho Francis-
co, de apenas 7 anos, faleceu em decorrência de complicações 
em uma cirurgia para a retirada de um tumor na cabeça.

A cirurgia, que a princípio havia sido um sucesso pela 
equipe médica, teve complicações poucas horas depois, ge-
rando uma hemorragia cerebral. Familiares, amigos e diversas 
pessoas da comunidade Itabiritense se juntaram em uma cor-
rente de orações pelo restabelecimento da saúde do pequeno.

O velório está sendo realizado no Cemitério Parque da Es-
perança, e o sepultamento será no cemitério São João Batista.

Foi sancionada, em Itabirito, a Lei Municipal 3993/24 que 
estabelece a obrigatoriedade do uso de focinheira e outras regras 
de segurança para cachorros de grande porte em espaços públi-
cos, como parques, praças e vias. A lei é de autoria do vereador 
Danilo Grilo.

Ainda segundo o texto, a condução destes animais em espa-
ços públicos só poderá ser realizada por pessoa maior de 18 anos, 
sempre utilizando a focinheira ou enforcador adequado ao tipo e 
porte do animal.

A lei gera polêmica entre os tutores dessas raças, que pelo 
texto da legislação, especificamente, são: Mastim Napolitano, 
Bull Terrier, American Staffordshire, Pastor Alemão, Rottweiler, 
Fila, Dobermann, Pitbull, Bulldog e Boxer. Essas raças são con-
sideradas "violentas". 

Em sua justificativa, o vereador disse que "é noticiado, diver-
sas vezes em rede nacional e redes sociais sobre acidentes ocor-
ridos entre seres humanos e cães por negligência e imprudência 
no trato dos animais. A iniciativa tem intuito de evitar acidentes 
graves ou até fatais. Deve-se considerar que, além de cuidados 
aos cães, é necessário, principalmente, pensar em soluções que 
não coloquem em risco a segurança das pessoas que circulam nas 
vias ou espaços públicos", justificou. 

ONG se manifesta
A reportagem de O Liberal entrou em contato com a ONG 

Vida Animal, que faz um trabalho de resgate de animais no muni-
cípio, e se manifestou acerca do assunto por meio da sua diretoria 
atual.

"A lei é muito importante, cães reativos a pessoas e a outros 
animais devem, ao passear, estarem em coleira mais curta e com 
focinheira para a segurança dos demais. Porém, afirmar que as 
raças citadas são agressivas e devem estar de focinheira, é dis-
criminatório. Além disso, também há animais sem raça definida 
(SRD), reativos. A agressividade envolve muitos fatores, princi-
palmente como o animal é criado, não simplesmente sua raça. 
Focinheira prejudica a qualidade respiratória de um animal em 
exercício, por isso, deve ser avaliado com cuidado. O tutor deve 
ter sempre o bom senso ao possuir um animal reativo, colocando 
a focinheira e tomando muito cuidado ao passear com seu cão, 
principalmente em locais públicos".

Sanções
Segundo o texto, quem desobedecer às regras circulando 

com os animais fora das ordens estabelecidas no texto, pode 
sofrer sanções como advertência verbal, notificação por escrito, 
apreensão do animal com auto de infração e multa e, em casos 
de reincidência, abandono do anima ou ataque a pessoas ou ou-
tros animais, reparação ou compensação de danos. Os valores das 
multas serão destinados as ONG’s de proteção animal do muni-
cípio.

Um homem foi encontrado morto, na tarde de sexta-feira 
(16), em um hotel na área central de Itabirito. Ele era funcio-
nário do banco Sicoob (Cooperativas Financeiras do Brasil) e 
veio de João Monlevade, onde residia, para cobrir as férias de 
outro funcionário da agência. 

Segundo informações da 2ª Tenente Cláudia Borges, 
chefe da Agência Local de Comunicação do 52° Batalhão da 
Polícia Militar, o jovem, de 28 anos, trabalhou normalmente 
na quarta e quinta-feira. Quando não apareceu na agência na 
sexta-feira, o gerente do banco se deslocou até o hotel. Um 
funcionário então teria aberto a porta e encontrado o homem 
já sem vida, deitado na cama.

Ainda de acordo com as informações preliminares, não 
havia sinais de violência, nem presença de substâncias quí-
micas no quarto. O SAMU foi acionado para a confirmação 
oficial do óbito, e a Brigada Municipal dos Bombeiros de Ita-

birito esteve no local para a remoção do corpo. A princípio, 
segundo o médico do SAMU, o óbito pode se tratar de um 
infarto. A Polícia Civil foi acionada para perícia e necropsia.

Câmara de Itabirito divulga concurso com 
salários de mais de 6 mil reais RAQUEL BARAKAT

No último dia 19, a Câmara dos Vereadores de Itabirito abriu inscrições 
do processo seletivo para concurso público. São sete vagas disponíveis, nos 
cargos de servente, auxiliar administrativo, carregador de almoxarifado e patri-
mônio e controlador geral. As inscrições devem ser feitas, exclusivamente, no 
site do IBGP, (Instituto Brasileiro de Gestão e Pesquisa), até o dia 19 de marco.

Valores e provas
Os valores das inscrições variam de R$60,00 a R$100,00, de acordo com o 

cargo pretendido pelo candidato. As provas serão realizadas no dia 14 de abril. 
Edital

O edital está disponível no site da Câmara Municipal e na área do IBGP.
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Audiência pública: Prefeitura de Itabirito 
apresenta projeto de lei sobre parâmetros 
para habitação de interesse social

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Você não verá: No programa de governo dos 
nossos candidatos a prefeito 2024: a) em nome 
da produtividade serão cortados os feriados 
prolongados. b) As igrejas poderão construir 

puxadinho para instalações de toalete. C) Somente os supermerca-
dos com 10 caixas operando terão autorização de funcionamento. 
D) Curso d’água do rio Itabirito será desviado e no espaço serão 
construídas casas populares. E) Cada casa ou prédio terá placas fo-
tovoltaicas e, com a construção na região do Cristo de um parque 
eólico, seremos autossuficientes em energia.
Dança: Momentos de boa música e entretenimento, oportunidade 
para você exercer a arte dos dois pra lá, dois pra cá, neste domingo a 
partir das 18:30 horas, no Novo Itabirito. Música a cargo de Rogério 
Afonso e coordenação de Rogério Simões.
Recordando: Na edição 227 de outubro de 1995, Notas da Pedra 
dava ênfase ao Canta Minas, realizado na Casa de Cultura Maes-
tro Dungas, revivendo o tradicional Festival da Canção. Anunciava 
também aulas de francês com o professor e médico Marcos Vini-
cius. Wanderley Gomes advogado, assumia a presidência do Partido 
Frente Liberal. O posto do Procon começava suas atividades a partir 
de 28 de outubro. Amanda Gonçalves de Carvalho foi a vencedora 
do rodeio “O Chão é o Limite”, rainha que desfilou com muito char-
me e beleza.
Café na Praça: Tudo acertado para 10 de março, na Pracinha da 
rua São José, Cachoeira do Campo. Apresentação das bandas de 
música União Social de Cachoeira do Campo e União Itabiritense. 
Doação de alimentos não perecíveis destinados à associação comu-
nitária Nossa Senhora Auxiliadora. A coordenação é da Associação 
do Bairro São José. Sua família vai adorar. Barraquinhas, pastéis, 
feijão tropeiro, churrasco e muito mais. Prestigie!
50 anos: José Vieira completa 50 anos de bons serviços prestados ao 
nosso meio musical, em especial à corporação musical Santa Cecí-
lia. Vieira tem passagem como professor de música e vereador por 
várias legislaturas. Ele conta na região com o carinho e admiração de 
todos. É gente que constrói nossa história.
Merece: Quem merece homenagem em nosso meio de comunica-
ção é o editor do jornal Gazeta, Emílio Nolasco. Afinal são 50 anos 
fotografando e escrevendo sobre nosso dia a dia, nossos costumes 
e nossa história. Emílio Nolasco foi laboratorista da Usina Queiroz 
Junior, músico da Banda Velha e integrante da orquestra Ivo e seus 
metais. Personagem que a cidade reverencia.
Gato do Mato: Grande expectativa para o jogo Itabirito X Patroci-
nense, domingo às 16:00 horas, no campo adversário. A equipe da 
terra de Telê Santana, Nilson Cardoso e Silvestre vai fazendo uma 
campanha elogiável e pode garantir sua permanência na elite do 
futebol mineiro nas próximas duas rodadas. A torcida está eufórica 
com direito a charanga, mascote etc. Prestigie!
Para refletir: Nós acreditamos: que a fraternidade dos homens 
transcende a soberania das nações.

Bloco carnavalesco as cangaceiras

Boneco em homenagem a Notas 
da Pedra e a cangaceira

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Política Urbana 
e Habitação, realizou nessa terça-fei-
ra, dia 20 de fevereiro, audiência pú-
blica para apresentação de projeto de 
lei sobre parâmetros específicos para 
habitação de interesse social em zona 
especial de interesse social (ZEIS).  

Realizada na Câmara Municipal, 
com transmissão ao vivo por meio do 
Youtube da Prefeitura de Itabirito, a 
audiência apresentou os paramentos 
urbanísticos e arquitetônicos para 
viabilizar a produção de habitação de 
interesse social visando diminuir o 
déficit habitacional. 

A lei tem como objetivo viabili-
zar e qualificar a produção de habi-
tação de interesse social no municí-
pio, criar condições para aumentar 
a oferta de novas moradias, além de 
promover a inclusão da população 
de menor renda e de grupos sociais 
vulneráveis nos programas e projetos 
habitacionais.   

“O projeto de lei reafirma o com-

promisso em proporcionar moradia 
digna para a população de menor 
renda, estabelecendo diretrizes cla-
ras e específicas para a construção 
de habitações de interesse social em 

ZEIS, promovendo inclusão social, 
desenvolvimento urbano e melhoria 
da qualidade de vida dos nossos cida-
dãos”, afirmou a secretária de Política 
Urbana e Habitação, Amanda Santos.

Cartório Eleitoral 
de Itabirito tem 
novos números 
telefônicos

O Tribunal Regional Eleitoral do Estado de Minas Gerais 
(TRE/MG) está passando por uma significativa atualização 
tecnológica com a implementação do sistema VOIP (Voz sobre 
Protocolo de Internet) em todo o Estado. Essa mudança visa oti-
mizar a comunicação telefônica nos órgãos eleitorais, utilizando 
as redes de dados do Tribunal para garantir maior eficiência e 
modernização dos serviços.

Como parte dessa iniciativa, o Cartório Eleitoral de Itabirito 
já conta com novos números telefônicos: (31) 3010-9455 e (31) 
3010-9456.  É importante ressaltar que a linha telefônica atual-
mente em uso, de número (31) 3561-1467, será desconectada da 
rede telefônica no dia 29 de fevereiro de 2024 e não estará mais 
disponível para uso.

A Juíza Eleitoral da 133ª Zona Eleitoral de Itabirito, Vânia 
da Conceição Pinto Borges, destacou a relevância do Disque-
-Eleitor, de nº 148, como um canal essencial para os eleitores 
obterem informações, esclarecer dúvidas e até mesmo solicitar 
a transferência da ligação diretamente para a 133ª ZE, sem custo 
adicional de uma ligação interurbana.

Localizado na Rua Coronel Afonso de Moura Castro, nº 
135, no bairro Bela Vista, o Cartório Eleitoral de Itabirito conti-
nua sendo o ponto de contato para os eleitores da cidade.

Além da mudança na linha
telefônica, a Juíza Eleitoral destaca 
importância do Disque-Eleitor 148

Festival de Verão de Itabirito: 
competições da temporada de 2024 
terão início neste fim de semana

A temporada de 2024 do Festival de Verão de Itabirito terá início neste 
sábado e domingo, dias 24 e 25 de fevereiro. As disputas de beach tennis, 
vôlei de areia e futevôlei acontecerão nos três próximos fins de semana. Nesta 
edição, 134 duplas participarão das competições.

“O Festival de Verão foi sucesso em 2023 e, certamente, vamos reeditar 
o feito neste ano. O Festival foi criado com o objetivo de ofertar novas moda-
lidades no município, reafirmando a importância da prática de esportes como 
ferramenta de lazer e qualidade de vida. Estamos na expectativa para o início 
das competições”, destaca o secretário de Esportes e Lazer, Raphael Rondow.

Locais das competições
Neste primeiro fim de semana, serão disputadas as modalidades beach 

tennis feminino e masculino (nível C-D) e futevôlei. A programação, com 
início às 8h, acontecerá na Filipina Aquática, na Rua Getúlio Vargas, nº 180, 
no Centro. As competições do Festival terão sequência nos dias 2 e 3 de 
março, com a modalidade beach tennis (nível B) feminino e masculino, na 
Academia de Tênis de Itabirito. Nos dias 9 e 10 de março, serão realizadas 
na Siriema Beach Sports as disputas de vôlei de areia (adulto e categorias 
15 anos e 17 anos) masculino e feminino, além de beach tennis (nível A) 
feminino e masculino.
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39ª Corrida da Ressaca e 33ª Corrida 
da Ressaquinha atrai 700 atletas

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

(31)

Especializada em Gesso

Serviços, 
decorações  
e venda de 
materiais!

3560-6813          98591-0705(31)

Prefeitura de Mariana acusa vereador Juliano Duarte de 
pagamentos indevidos na época em que foi prefeito interino

LUCAS PORFÍRIO 

A Prefeitura Municipal de Mariana entrou com a Ação Civil 
de Improbidade Administrativa nº 5000547-42.2024.8.13.0400 
contra o vereador e ex-prefeito interino da cidade, Juliano Duarte. 
A ação, que é assinada pelo atual subprocurador da cidade, Ro-
drigo de Paiva Ferreira, alega que Juliano realizou pagamentos 
indevidos enquanto chefiava o executivo municipal.

De acordo com o documento, durante a sua gestão, o ex-
-prefeito interino pagou, a título de “honorários totais no valor de 
R$3.709.580,37 (três milhões, setecentos e nove mil, quinhentos 
e oitenta reais e trinta e sete centavos)” ao escritório Castro & 
Martins Teixeira Advogados.

A ação pede o bloqueio dos bens e valores, de forma solidá-
ria, de Juliano Vasconcelos Gonçalves (Juliano Duarte), Frede-
rico de Assis Faria e Castro & Martins Teixeira Advogados, no 
valor correspondente aos pagamentos efetuados. Ainda, o docu-
mento solicita que, mesmo em caso de não consideração de pre-
juízo aos cofres públicos, sejam suspensos os direitos políticos de 
três a cinco anos, perda da função pública dos citados, pagamento 
de multa e outras sanções previstas em lei.

O subprocurador jurídico municipal, Rodrigo de Paiva Fer-
reira, questiona a validade do contrato resultante do procedimen-
to de inexigibilidade de licitação nº 087/2021 – INEX 016/2021, 
alegando que o objeto contratual é impreciso e genérico, incom-
patível com serviços especializados, e contesta a modalidade de 
contratação denominada "contrato de êxito".

Segundo a ação, o acordo entre a Prefeitura Municipal de 
Mariana e o escritório de advocacia determinava o pagamento 
de honorários, sendo 20% em casos de êxito judicial e 15% em 
acordos extrajudiciais, a serem efetuados dentro de 48 horas após 
a disponibilização dos recursos ao município. No entanto, em ja-
neiro de 2022, o procurador geral do município, Frederico Assis 
de Faria, requisitou o pagamento de R$ 1.697.350,80 (um mi-
lhão, seiscentos e noventa e sete mil e oitenta centavos) referente 
a honorários advocatícios de êxito relacionados a um processo de 
repasse de R$8.486.752,50 (oito milhões, quatrocentos e oitenta e 
seis mil, setecentos e cinquenta e dois reais e cinquenta centavos) 
destinado à reforma de igrejas.

A ação afirma ainda que, anteriormente, a Prefeitura de Ma-
riana já havia feito um pagamento de R$2.012.229,57 correspon-
dente aos “honorários advocatícios de êxito referentes ao pro-
cesso judicial cujo objeto é o ressarcimento do importe total de 
R$10.061.497,90 (dez milhões, sessenta e um mil, quatrocentos 
e noventa e sete reais e noventa centavos) já depositados judicial-
mente à disposição do Município, a título de gastos Extraordiná-
rios”. A ação destaca que, somando todas as demandas judiciais, 
os honorários ao escritório poderiam chegar a R$ 400 milhões, 
prejudicando a realização de planos de trabalho correlatos, inclu-
sive a reforma de igrejas. 

Vereador se defende das acusações
Na quinta-feira (15), o vereador Juliano Duarte se pronun-

ciou sobre as acusações, por meio de um vídeo em seu Instagram. 
Duarte abordou a questão do contrato com o escritório de advo-
cacia e afirmou que a denúncia tem o intuito de prejudicar sua 
imagem em ano eleitoral. 

“Queria tranquilizar todas as pessoas, porque em momento 

algum houve prejuízo ao erário público, e falar da importância 
desse contrato para a administração municipal. Fizeram a denún-
cia com o intuito de prejudicar, de denegrir a nossa imagem, e já 
estamos preparados para isso, porque o período eleitoral se apro-
xima e têm pessoas que vão utilizar de todos os meios para tentar 
prejudicar a nossa imagem e a nossa pré-candidatura”, disse o 
vereador.

Ainda, o parlamentar explicou que o contrato previa paga-
mento de honorários de 20% em caso de sucesso judicial, sem 
adiantamento de valores. De acordo com ele, o pagamento era 
realizado mediante o sucesso das ações. “O município teve êxito 
judicialmente; a prefeitura paga 20% da ação para o escritório que 

defende o município, valor normal que é praticado por todos os 
escritórios e advogados da nossa região. Então, é simplesmente 
isso e, através desse contrato, nós tivemos êxito em vários pro-
cessos que se arrastavam durante anos; então o município teve 
ganhos de recurso”, afirmou Juliano Duarte.

Juliano ainda criticou o atual subprocurador do município, 
responsável pela denúncia: “Ele já denunciou o ex-prefeito Ge-
raldo Salles, quando ele fez o túnel-bala, que foi uma obra im-
portantíssima para a cidade de Mariana, para o Catete, se não a 
situação hoje estaria em situação de calamidade. [...] Eu fiz ques-
tão de pesquisar hoje no Portal da Transparência da Prefeitura 
Municipal de Mariana, e queria mostrar para vocês esse mesmo 
subprocurador que hoje recebe da Prefeitura, que está utilizando 
da Prefeitura para fazer denúncias contra as pessoas. Vou mostrar 
o salário agora do mês de setembro. Ele recebeu 13 mil reais [...]. 
No mês de outubro, ele recebeu 17 mil. [...], valor mais alto de 
todos os salários do município, inclusive mais altos do que o se-
cretário e até do vice-prefeito”.

O vereador ainda confirmou que será pré-candidato a prefeito 
da Primaz de Minas. “Então, gente, a política de Mariana, infeliz-
mente tem isso. Querem fazer ataques e ataques virão, e eu quero 
tranquilizar todos vocês que acompanham o nosso trabalho, que 
infelizmente isso vai acontecer. Mas dizer que eu não vou entrar 
nessa linha. Minha linha de trabalho é mostrar o que foi feito e 
também o que nós podemos fazer. [...] esse mesmo contrato já foi 
denunciado no Ministério Público, no Tribunal de Contas, e não 
houve êxito. Então, vão tentar de todas as formas barrar a nossa 
pré-candidatura”, finalizou Juliano.

No domingo (18), a Prefeitura de Ma-
riana, através da Secretaria de Esportes e 
Lazer, realizou a 39ª Corrida da Ressaca e 
a 33ª Corrida da Ressaquinha, com largada 
na Praça Gomes Freire. O evento, tradicio-
nal do pós-carnaval, registrou recorde com 
700 inscritos. 

Neste ano, aproximadamente 500 es-
portistas participaram do percurso de 6km 
pelos principais pontos da cidade. O circui-
to infantil recebeu mais de 200 crianças, na 
faixa etária entre 3 e 15 anos, que realiza-
ram um percurso de até 2km. Todos rece-
beram medalha de participação. 

Classificação
Ocuparam o pódio na 39ª Corrida da 

Ressaca, os cinco primeiros atletas que 
atravessaram a linha de chegada. Eles tam-
bém receberam prémio em dinheiro, com 
valor de até R$ 1,5 mil.

Na categoria masculino os atletas Gilberto Lopes, Alequesan-
dro Silva, Edmilson Santana, Raimundo Silva e Ricardo foram os 
vencedores. Na categoria feminino, as atletas que conquistaram o 
troféu foram Raimunda Silva, Paula dos Santos, Larissa Quintão, 
Josy Castro e Erika Vieira. Na categoria “Campeão local”, Mau-
ricio da Silva, Juliano dos Santos, Robinson de Paula, Hiago da 
Silva e Paulo Silva foram os atletas masculinos. Elizabeth Apare-
cida, Elis João, Jussara Gabriel, Sueli da Silva e Andreia Gomes, 
as atletas no gênero feminino.

Boletim Epidemiológico jan/2024

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Saú-
de, divulga o Boletim Epidemiológico referente às notifica-
ções realizadas no mês de janeiro de 2024. O informativo, 
divulgado mensalmente, tem como objetivo instruir a popu-
lação sobre a situação da saúde pública do município. Os 
dados consolidados nos Boletins Epidemiológicos mensais 
são retirados de um banco de dados, com notificações rea-
lizadas por profissionais do Sistema Único de Saúde (SUS).
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Prefeitura de Mariana realiza entrega 
de kits escolares na rede municipalFANTASIA: Decidiu ele candidatar-se Vereador. Foi ao manual, 

verificou o que significa Vereador. Descobriu que é a “pessoa 
eleita para verear”, isto é, cuidar da liberdade, segurança, da paz, 
do bem-estar dos cidadãos. Foi à Câmara, sondou o ambiente, 
viu o plenário, contemplou a mesa das Comissões. Pediu ao 
Secretário Administrativo e Parlamentar informações sobre projeto, 
requerimento, proposta de emenda, indicação, recurso, parecer, 
emenda, moção. Ficou impressionado com o “palanque” erguido 
no centro do Plenário, exclamando: estarei ali, falando, defendendo, 
atacando, esclarecendo, discursando, discutindo, votando, 
aprovando ou recusando.

O secretário advertiu-o, mostrando-lhe que tudo que acontece 
na reunião ordinária é gravado para análise posterior. Adiantou-lhe 
também que não basta aprovação de proposições, elas terão ainda 
de ter a “Sansão do Executivo”, ou seja, sua aprovação. Os recursos 
estão na mão do Prefeito que executará as decisões parlamentares 
que couberem dentro do orçamento.

E AGORA, JOSÉ?: O candidato que espera a aprovação de 
seu nome, durante as convenções partidárias, meio receoso, mas 
animado, decide procurar o presidente do partido e conversar 
com ele sobre a liberação de sua candidatura. O presidente 
esclarece: Meu caro, seu nome deverá ser submetido à avaliação 
dos convencionais, e, se aprovado, receberá o ‘nada consta’ para 
a caminhada de três meses de lutas rumo ao Poder Legislativo. 
Mas, antes, advertiu-o: são vários partidos, cada um lançará vários 
candidatos, e sua luta terá de ser contra muitos oponentes. Está 
preparado? As vagas, continua o presidente, são apenas para 
treze vencedores. Tomara que você esteja entre eles. Aguarde com 
paciência o momento certo. E agora, o que é que eu faço?

O candidato afastou-se, e, ‘tropeçou’ com alguém do povo. 
Falou-lhe entusiasmado de sua decisão de disputar as próximas 
eleições para uma Cadeira na Câmara. O desconhecido agarrou-
lhe as mãos e jogou-lhe a conversa: Doutor, estou precisando de 
cincoenta sacos de cimento urgente. Dá para descolar hoje uns 
trinta? O candidato meio decepcionado já no primeiro encontro não 
oficial, apenas sorriu para o desconhecido. Ambos caminharam 
em direções opostas. O candidato ‘ralado’, mas, sem esmorecer. 
O amigo ‘pidão’, com raiva de ter sido preterido no seu desejo, 
resmungando ‘neste eu não voto’. Política é assim, mas não devia!

ENFIM, o candidato vencedor nas eleições municipais, seja 
vereador ou prefeito, merece respeito e valorização, porque eles 
são resultados de escolhas conscientes, selecionadoras e vitoriosas 
nas urnas receptoras dos votos, ou seja, da escolha esclarecida 
do povo. As eleições municipais são mais apuradas porque os 
candidatos são membros da comunidade, cujas personalidades os 
eleitores conhecem muito bem. Não há lugar para paraquedistas de 
última hora. Há sim, uma rigorosa seleção de pessoas que, embora 
bem remunerados, devem ter a aptidão de servir honestamente 
ao povo. É uma preceituação constitucional que pressupõe total 
conhecimento, por parte do candidato uma vez eleito. Seria bom 
que ele não tivesse outro emprego ou ofício, para se dedicar 
integralmente aos objetivos da Lei Orgânica Municipal: Servir aos 
interesses legais dos eleitores municipais. Executar integralmente 
o que prometeu durante a Campanha. É preciso que a Lei evolua 
para esta finalidade.

O povo merece e paga bem através de seus impostos anuais, 
sempre atualizados no tempo. Imperaria então o sentido desta 
sentença: A lei é dura, mas saneadora de interesses.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

Serei vereador Serei vereador 
nessa eleição?nessa eleição?

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Educação, 
entrega kits escolares para mais de 
7 mil estudantes da rede munici-
pal. Os materiais visam auxiliar no 
processo de ensino e aprendizagem 
das crianças e adolescentes.

Os materiais são organizados 
conforme a série e necessidade dos 
estudantes. Segundo a secretária 
de Educação, Cláudia Arantes, são 
sete módulos, com até 19 itens. 
“Inclui mochila, cadernos, lápis de 
cor, réguas, enfim, tudo o que o es-
tudante precisa para se desenvolver 
nos estudos”, frisa.

Conforme a gestora, a novi-
dade é o gizão de cera para a edu-
cação infantil. “Eles ajudam a de-
senvolver a coordenação motora 

das crianças”, conta. Para garantir 
reposição de materiais, a Secretaria 
de Educação adquiriu 8.800 kits 

para atender todas as 32 unidades 
de educação. O investimento é de 
R$ 2,2 mil.

Prefeitura de Mariana oferece capacitação 
para 1400 profissionais da educação

A Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria de Educação, 
realiza treinamento e capacitação 
de professores e monitores da rede 
municipal de ensino, para implan-
tação dos materiais didáticos que 
serão utilizados durante o ano leti-
vo, inclusive das disciplinas de lin-
gua de inglês e religião.

Os encontros aconteceram na 
quinta-feira (15) e sexta-feira (16) 
no Centro de Convenções Alphon-
sus de Guimarães, no Centro, e no 
Centro de Educação Municipal 
Padre Avelar (CEMPA), no bairro 
São Sebastião. Participaram do trei-
namento cerca de 1400 educadores 
do Ensino Fundamental I e II, além 
dos monitores de creches e do ensi-
no especial.

Os profissionais foram orien-
tados sobre a implantação do ma-
terial didático de língua inglesa e 
ensino religioso, capacitação sobre 
utilização do jogo “Ludo Mariana” 
na educação ambiental e patrimo-

nial e organização da matriz cur-
ricular por disciplina. Além disso, 
também foi debatido a importância 

educação para jovens e adultos, na 
tentativa de reduzir os índices de 
analfabetismo no município.

Ex-prefeito de Mariana, Duarte 
Júnior vai tomar posse como 
deputado federal

O ex-prefeito de Mariana, 
Duarte Júnior, deverá assumir o 
cargo de deputado federal nos 
próximos dias. Ele irá substituir 
o deputado Euclydes Pettersen, 
presidente do Republicanos em 
Minas, que vai sair de licença. 
Procurado pelo jornal O Libe-
ral, Duarte explicou que está 
em Brasília, nesta quinta-feira 
(22), para uma reunião com o 
partido, em que será definida a 
data de sua posse.

Por meio de seu perfil 
oficial no instagram, o político 
postou um vídeo da capital do 
país e agradeceu aos eleitores 
e amigos que confiam em seu 
trabalho: “Conversamos ontem 
à noite rapidamente com a 

direção do partido e ainda não 
há convicção, a certeza se (a 
posse) será hoje ou na próxi-
ma semana. Mas a partir de 
agora, a gente vai mostrar um 
pouquinho do que a gente está 
fazendo aqui (em Brasília), 
vivenciando nesse momento. 
Agradeço demais o carinho, 
né? Nós somos mais de 40 mil. 
Muito obrigado a todos pelas 
mensagens de carinho e de 
apoio. Eu tô muito orgulhoso e 
honrado por estar vivendo esse 
momento pelos nossos amigos, 
por nossa região. Nós vamos 
manter vocês informados aqui, 
tá bom? Tomara que seja hoje 
(a posse), mas se não for hoje, 
vai ser semana que vem”. 

LUCAS PORFÍRIO 
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Meu Carnaval 2024: do Circuito Central aos distritos, 
folia arranca elogios de itabiritenses e turistas

O Carnaval acabou, mas já tem folião à es-
pera do Meu Carnaval 2025. Afinal, a edição de 
2024 foi especial: referência em organização, 
diversidade de cores e ritmos, acessibilidade e 
irreverência. A folia nas ladeiras do Centro His-
tórico, no Circuito Central e nos distritos aliou 
a vitalidade do público infantil e jovem à expe-
riência de adultos e idosos, todos amantes do 
Carnaval, em uma programação que celebrou a 
alegria e a cultura.

“Itabirito é destaque em Minas Gerais por 
entregar uma festa linda e preparada cuidadosa-
mente, o que nos enche de orgulho. Segurança 
e diversão, com uma programação de qualida-
de, foram sucesso durante os sete dias de folia 
em nosso município”, destacou o prefeito Or-
lando Caldeira. 

Mais uma vez, os foliões se destacaram, 
demonstrando irreverência e muita criatividade 
na composição de fantasias e adereços carna-
valescos.

“A festa foi diversificada, contemplando 
shows dos mais variados ritmos, com destaque 
para artistas locais e nacionais. Os foliões res-
ponderam à altura, com animação, fantasias e 
adereços criativos, comprovando que o Carna-
val é a expressão máxima da alegria do povo 
brasileiro”, ressaltou a secretária de Patrimônio 
Cultural e Turismo, Junia Melillo. 

Espaço Kids
Reforçando a proposta de um espaço espe-

cial, a criançada foi priorizada durante a folia. 
A tenda do Espaço Kids, instalada na Praça 
do Centenário e completamente voltada para 
atividades carnavalescas infantis, contou com 

shows, recreação, apresentações de persona-
gens e oficinas. 

Lucas Nascimento, morador do bairro Bela 
Vista, levou a filha para curtir a folia e aprovou 
o espaço. "O Espaço Kids foi o melhor inves-
timento que a Prefeitura fez em questão de in-
fância. É um local onde as crianças podem ver 
como é o Carnaval e brincar muito. Infraestru-
tura 100%. Tudo muito bom", afirmou. 

Programação nos distritos
Os distritos de Acuruí e São Gonçalo do 

Bação atraíram os foliões que não abriram mão 
de curtir o Carnaval em meio à tranquilidade e 
às belezas naturais. 

O Carnaval nos distritos também foi uma 
opção de folia para turistas. “Uma festa mui-
to interessante. A gente se sente seguro e em 
casa”, pontuou Nilton Alves que veio de Belo 
Horizonte.

Atrações locais e mistura de ritmos
Confirmando a importância de se valorizar 

os talentos locais, o Carnaval 2024 expressou 
pelas ruas do Circuito Central, dos distritos e 
pelas ladeiras do Centro Histórico sua diversi-
dade cultural em dezenas de apresentações. 

O que não faltou foi opção para curtir o 
Carnaval. Dos blocos sonorizados aos de per-
cussão, das bandas infantis e de axé às tradicio-
nais marchinhas executadas pelas corporações 
musicais, ninguém ficou parado. 

Relembrando os carnavais de clubes, as 
marchinhas deram o tom no desfile da Banda-
lheira. “O que há de irreverente e engraçado no 
Carnaval é a Bandalheira. É quando a popula-
ção se junta, planeja as fantasias pensando no 

domingo e na terça-feira para se divertir", afir-
mou Luciana Silva, do bairro Dona Luizinha. 

Em meio ao resgate de tradições, a diver-
sidade musical também chamou a atenção du-
rante o Meu Carnaval. A programação reuniu 
61 atrações locais, duas nacionais e cinco regio-
nais, ao longo de 93 apresentações. 

Cheiro de Amor e Fundo de Quintal
Os shows de Fundo de Quintal e Cheio de 

Amor foram dois dos destaques da programa-
ção. O grupo carioca apresentou ao público no 
sábado sucessos de um repertório envolvente. 
“Estamos felizes de voltar aqui em uma data 
tão importante quanto o Carnaval, trazendo 
alegria para o povo de Itabirito. Muito orgulho, 
emoção renovada”, destacou o grupo Fundo de 
Quintal.

Sentimento compartilhado pela Ban-
da Cheiro de Amor, que ‘sacudiu e abalou’ o 
público ao ritmo do axé da Bahia. “Foi uma 
delícia estar nessa cidade linda, com público 
maravilhoso, de energia contagiante. Incrível! 
Um cheiro especial da banda Cheiro de Amor 
para toda a cidade de Itabirito. Amei cantar para 
vocês”, afirmou a vocalista da banda Cheiro de 
amor, Vina Calmon.

Geração de renda
Além de proporcionar entretenimento de 

qualidade, o Meu Carnaval promoveu o fo-
mento do turismo e a geração de renda para os 
comerciantes e ambulantes, impulsionando a 
economia local. “A expectativa é sempre muito 
boa e o público sempre comparece. Garantia 
de lucro”, afirmou o comerciante local Paulo 
Roberto Marcucci, de São Gonçalo do Bação. 

Público aprova folia
O evento realizado entre os dias 7 e 13 de 

fevereiro foi aprovado por turistas e itabiriten-
ses. “Adoro o Carnaval. Estava tudo lindo. É 
certeza de muita animação, diversão e de uma 
festa na qual as crianças, famílias, jovens e ido-
sos brincam com tranquilidade”, declarou o ita-
biritense Valdir Rosário, de 77 anos.

“Amei o show do Fundo de Quintal. A ex-
pectativa era muito grande. Sempre quis assistir 
ao show deles. Me extravasei. Aproveitei de-
mais”, assegurou Sônia Vicente Silva, do bairro 
Meu Sítio.

Dr. Élio da Mata, vice
prefeito de Itabirito, anuncia 
sua pré-candidatura RAQUEL BARAKAT

Na noite de terça-feira (20), o vice-pre-
feito e médico, Dr. Élio da Mata anunciou, 
oficialmente, sua pré-candidatura à Prefei-
tura de Itabirito nas eleições deste ano.

A reunião foi realizada na Associação 
do bairro Bela Vista e contou com a parti-
cipação do grupo, que teve a presença do 
prefeito Orlando Caldeira, secretários e di-
versos servidores municipais.

Na reunião, o pré-candidato se dirigiu 
ao público presente sobre questionamentos 
que podem surgir durante o período. “Às 
vezes nós seremos questionados com rela-
ção a carisma. Eventualmente alguém vai 
querer dizer que o grupo não tem carisma. 
Não se preocupem: nós não temos tanto ca-
risma quanto alguns, mas nós temos muito 
caráter”.

Dr. Élio ainda ressaltou a administração 
do atual prefeito e pediu que os participan-
tes fixassem no exemplo que Orlando irá 
deixar e a importância de cada um na co-
munidade. 

Carreira e vida política
Dr. Élio da Mata é um conhecido mé-

dico no município, com mais de 30 anos de 

atuação. Hoje, ocupa a cadeira de vice-pre-
feito de Itabirito e já atuou como Secretário 
de Saúde na cidade.


